



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@ISSFA_ECUADOR

📌 #EIDato! El #Issfa cubre el tratamiento de enfermedades crónicas, catastróficas, raras y huérfanas de acuerdo con la clasificación vigente del MSP.

Consulta tus medicamentos → <https://bit.ly/3Uxp69W>

#IssfaSiempreContigo [Ver más](#)



ISSFA

@ISSFA_ECUADOR

🗄️ #LaBuenaNoticia | Conoce los montos \$ de los préstamos quirografarios para pensionistas.

#IssfaSiempreContigo. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Incautan embarcación con combustible en Rioverde. Esmeraldas NEWS

Miembros de las Fuerzas Armadas, empleando medios navales y aeronavales de la Armada del Ecuador, en coordinación con la Fuerza de Tarea Conjunta Esmeraldas, ejecutando operaciones de vigilancia y control de los espacios terrestres y marítimos jurisdiccionales, detectaron un lanchón con tres motores fuera de borda, navegando con gran cantidad de tanques de combustible. Inmediatamente, elementos de combate ribereños, persiguen y capturan en flagrancia a tres ciudadanos, en los espacios marítimos jurisdiccionales en la costa de la parroquia Rocafuerte, cantón Rioverde, zona norte de la provincia de Esmeraldas. [Ver más](#)



Megaoperativo de control de armas colapsó el puente de la Unidad Nacional. Primicias

La vía de ingreso a Durán, desde Guayaquil y Samborondón, fue intervenida por un megaoperativo de las Fuerzas Armadas, Policía Nacional y Comisión de Tránsito del Ecuador y generó un fuerte tráfico vehicular en el puente de la Unidad Nacional. Miles de policías y militares intervienen Durán y Guayaquil, esta vez en el gobierno de Daniel Noboa Vehículos militares y policiales cerraron la vía para realizar un exhaustivo operativo de control de armamento, municiones y explosivos (CAMEX). En redes sociales hubo quejas de los usuarios y ciudadanos, por el tiempo que les demandó cruzar el puente. [Ver más](#)



¿Cuánto demoraría y de qué depende la reestructuración de las cárceles que plantea Daniel Noboa? El Universo

Instaurar en Ecuador un sistema carcelario similar a los de países como El Salvador, Tailandia, Singapur y México está en los planes del presidente Daniel Noboa. Expertos en seguridad coinciden en que esto es viable en su totalidad siempre y cuando el Gobierno cuente con los recursos y actúe de inmediato ante el corto tiempo que estará en funciones e impulse también una reestructuración institucional. [Ver más](#)



La frágil seguridad de Ecuador se diluye en diferentes frentes. Expreso

Y no tenía 24 horas en su periplo en Norteamérica, cuando el embajador de ese país en el territorio nacional, Mike Fitzpatrick expresó que las bandas delictivas “están lavando su plata, en los bienes reales, en cuentas bancarias, en empresas ficticias. Sus testaferros ahora están metidos hasta en la pasión nacional, el fútbol, usando algunos equipos para lavar su cara y su plata” cuestionó. Diario EXPRESO denunció hace dos semanas que la Fiscalía General del Estado entregó escuetas cifras sobre el procesamiento de casos por lavado de activos en la nación ante la insistencia de un pedido de información realizado. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

El plan para cárceles de Daniel Noboa incluye asesoría de la gente de Bukele. La Hora

Traslados temporales y la construcción de mega cárceles son parte de la estrategia que el Presidente propone, aunque no detalla los tiempos. Daniel Noboa, presidente del Ecuador, adelantó que recibió una carta de una banda narcodelincuencial, donde se le proponía un tratado de paz. El primer mandatario dijo que el acercamiento se debe a las acciones de seguridad que ha tomado, como cambiar las cúpulas militares y policiales, pero además a la estrategia que dijo tener para las cárceles. [Ver más](#)



Cinco baleados en una esquina del sector del Cristo del Consuelo. El Universo

Una balacera alarmó la noche de este domingo, 10 de diciembre, a moradores del sector de la Octava y la F, en el Cristo del Consuelo. Sujetos armados llegaron a una esquina en la que se encontraba un grupo de personas y comenzaron a disparar con armas de grueso calibre. [Ver más](#)



Antisociales disparan a coronel de la Policía Nacional. La Hora

Uno de los jefes policiales en Santo Domingo de los Tsáchilas resultó herido de bala durante el operativo que se desarrollaba para interrumpir una fiesta clandestina. Este hecho violento ocurrió aproximadamente a las 22:20 de ayer, sábado 9 de diciembre de 2023, en la cooperativa de vivienda Juan Eulogio Paz y Miño. Los uniformados acudieron al sitio tras la alerta de una presunta fiesta ilegal que se hacía cerca de la unidad educativa que funciona en este populoso y conflictivo sector de la urbe santodomingueña. [Ver más](#)



Operativo desarticula comercialización de microtráfico de drogas en tres provincias. El Universo

La Policía Nacional dio un golpe a la comercialización de drogas en las últimas horas. A través de sus redes sociales, informó que atacó al microtráfico en tres ciudades del país: una de la Sierra y otras dos de la región Costa. En un video posteado en sus redes sociales se ve a siete efectivos policiales que intentan ingresar a un domicilio en la capital a través de una ventana, lo que consiguen, pero también logran forzar una puerta e ingresan a una casa de color rosado. [Ver más](#)



Un hombre fue asesinado en la avenida principal de Pascuales. Primicias

La actividad comercial de Pascuales se detuvo en las primeras horas de la mañana de este 10 de diciembre de 2023, cuando un grupo de personas sin identificar dispararon y asesinaron a un hombre en la vía pública. El ciudadano se encontraba sobre la calzada, en los exteriores de una farmacia, cuando sicarios le dispararon. Testigos se refugiaron dentro de locales comerciales, mientras los antisociales huían del sitio. [Ver más](#)



Dos policías del GIR heridos tras detonación anticipada de explosivos. Teleamazonas

Dos servidores policiales del Grupo de Intervención y Rescate (GIR) resultaron heridos este domingo 10 de diciembre del 2023, luego que una granada se activara de forma anticipada durante la destrucción de explosivos. La Policía Nacional informó sobre lo ocurrido mediante un comunicado, en el que detalló que los uniformados sufrieron heridas en el rostro y otras partes del cuerpo. Según indicaron las autoridades, el hecho se registró al interior de la Escuela de Policías «Cbos. Sócrates Arboleda Sanabria» Las Peñas, en Babahoyo. En el lugar la Policía realizaba la destrucción de explosivos decomisados en un allanamiento. [Ver más](#)



Quito: Denuncian uso excesivo de fuerza de la Policía cerca de centro comercial. Expreso

Los afectados hicieron circular un vídeo en el que se ve un enfrentamiento cerca de un centro comercial. Una de las afectadas comentó que los uniformados les lanzaron gas pimienta para desalojar el sitio. En el vídeo se puede ver cómo algunos uniformados golpean con toletes a varios civiles, mientras algunas mujeres gritan. Otras personas están en el piso. La Policía Nacional emitió un comunicado en el que afirma que personal del Grupo de Operaciones Motorizadas (GOM) "se percató de una aglomeración y alteración del orden público". Dicho grupo de habría acercado a verbalizar con el grupo para que se retiren para precautelar la integridad de una menor de edad. [Ver más](#)



Policía frustra robo en un bus y mata a presunto delincuente. Primicias

Un presunto delincuente murió y otro resultó herido, durante una rápida intervención de la Policía Nacional que frustró el robo a un bus que circulaba por el sur de Guayaquil. El hecho se dio cerca de las 18:00 de este 9 de diciembre de 2023, cuando dos delincuentes intentaron robar en un bus de la línea 113 que circulaba por la vía Perimetral, a la altura del tercer puente. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

Nueve personas secuestradas en Babahoyo y Vinces fueron liberadas. El Universo

Más de tres horas permanecieron secuestrados dos hombres y una mujer en Babahoyo. Las víctimas se movilizaban en sus vehículos cuando, la mañana del sábado, fueron interceptadas por desconocidos que las llevaron retenidas hasta un sector en la vía La Unión-Babahoyo. La Policía fue alertada por habitantes del sector sobre la presencia de hombres armados en el sitio. Tras el aviso, los agentes llegaron al lugar donde ubicaron cerca de una vivienda una furgoneta.

[Ver más](#)



@EjercitoECU

Un aprehendido con un arma y munición en #Quevedo

Personal militar del Grupo de Fuerzas Especiales N.º 26, en la ciudad de #Quevedo sector (Esterito) mediante la ejecución de operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, aprehendieron a un ciudadano que en su poder tenía un revólver con municiones listo para percutir. Se presume que estas armas son utilizadas para causar terror a la ciudadanía para robar sus bienes, es por eso que intensificamos las operaciones militares los fines de semana para elevar la sensación de seguridad en la provincia. [Ver más](#)



Armada del Ecuador

@armada_ecuador

EC🇪🇨🇰🇷 #Salinas | El comisionado de la Guardia Costera de la República de #Corea, en el marco de la aplicación de la ley contra el narcotráfico y la pesca ilegal, visitó la Escuela Superior #Naval. La #ArmadaEcuatoriana fortalece los lazos de amistad con las Armadas del mundo. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#EI Oro

Efectivos militares ejecutaron operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el cantón #Portovelo, mientras realizaban el control se aprehendió a un ciudadano que transportaba aproximadamente 440 galones de combustible de manera ilegal. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#EI Oro

@FFAAECUADOR, realizó operaciones militares en contra de la minería ilegal, en los sector #Chorrillos y #VizcayaAlto, se decomiso material explosivo:

- 933 tacos de nitrato de amonio
- 06 sacos de nitrato de amonio
- 194 tacos de explogel
- 41 cápsulas
- 320 tacos de anfo. [Ver más](#)



@armada_ecuador

🇪🇨🇰🇷 GOLPE AL TRÁFICO DE COMBUSTIBLE 🇪🇨

#Esmeraldas | El Comando de Operaciones #Norte realizando operaciones de exploración aeromárítima, localizó una embarcación que transportaba: TANQUES DE COMBUSTIBLE de manera ilegal en el sector de #Rocafuerte. [Ver más](#)



@EjercitoECU

Soldados de fuerzas especiales se entrenan en los EE.UU

Oficiales y tropa profesional de las diferentes unidades de la Brigada de Fuerzas Especiales N.º 9 Patria, realizan entrenamiento en Operación Toy Drop (salto de paracaídas - modalidad banda estática) en el Fuerte Liberty de Carolina del Norte, #EEUU entrenamiento que permitirá mejorar la capacidad operativa de los soldados de las fuerzas especiales para el cumplimiento de las diferentes misiones especiales en zonas de difícil acceso mediante la infiltración vertical.

[Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

COYUNTURA

Daniel Noboa se reúne con Volodimir Zelensky en Argentina. Primicias

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, utilizó su viaje a Argentina como una oportunidad para mantener distintas reuniones con autoridades de otros países, a menos de un mes de haber sido posesionado. Noboa viajó a Buenos Aires para la posesión de Javier Milei, junto con la canciller Gabriela Sommerfeld, este 9 de diciembre de 2023. Según un comunicado de la Presidencia, Noboa aprovechó esta cita para tener reuniones bilaterales que permitan "fortalecer las relaciones diplomáticas" del país. [Ver más](#)



Noboa saluda a Milei y crecen expectativas por relaciones bilaterales. Primicias

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, cumplió este 10 de diciembre en Buenos Aires una intensa agenda de reuniones con diferentes mandatarios, con motivo de la posesión presidencial del argentino Javier Milei. Noboa también participó en la ceremonia que le entregó el poder a Milei, quien gobernará Argentina hasta 2027. El ecuatoriano estrechó las manos de su flamante colega en el saludo de mandatarios, para luego tomarse una fotografía con los demás presidentes que acudieron a la posesión de Milei. [Ver más](#)



El sector Ejecutivo tiene 13 empresas públicas, pero Petroecuador y Flopec generan el 86% de los ingresos. La Hora

Del total de 13 empresas, 7 registran resultados positivos y 6 negativos. En un año, mueven más de \$20.000 millones en ingresos y gastos por más de \$16.000 millones. En el contexto del decreto No 37, en el que el presidente Daniel Noboa ordena que se establezca la estrategia para liquidar la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO), ha vuelto al debate público cuál es la situación de las empresas públicas activas dentro de la Función Ejecutiva. [Ver más](#)



La Corte Nacional define su postura sobre el concurso. Expreso

El Pleno de la Corte Nacional de Justicia se reúne este lunes 11 de diciembre, a las 17:00, de forma extraordinaria. La idea es adoptar una resolución en torno al Concurso de Méritos y Oposición que desarrolla el Consejo de la Judicatura para la renovación parcial de la Corte Nacional. "En virtud de la reforma realizada al Instructivo de Sesiones del Pleno de la Corte Nacional (resolución 03-2023) y la Ley Orgánica para la Transformación Digital y Audiovisual (Art. 21), esta sesión debe ser transmitida por los canales oficiales de la institución, a fin de que la misma sea de acceso público y la ciudadanía conozca la postura de cada uno de los magistrados, así como la decisión final que se adopte por parte del Pleno", informó Walter Macías, uno de los jueces de la Sala Penal del alto tribunal. [Ver más](#)



El 'juego de agendas' puede complicar a Daniel Noboa. Expreso

Una decisión que tendrá su costo. El arranque del gobierno de Daniel Noboa dilucidó un acuerdo de gobernabilidad en la Asamblea Nacional que, con el pasar de los días, se ha vuelto complejo de mantener y obliga al primer mandatario a sostenerlo con cautela. La reanudación de las amnistías y el juicio político a la fiscal general, Diana Salazar, han sido las primeras pruebas de este acuerdo. Mismo que, aunque discursivamente se mostró discrepante, se sintonizó para calificar la solicitud de control político a Salazar, algo que Noboa dijo estar en contra. [Ver más](#)



Henry Kronfle: "Hay que dejar de perder el tiempo en el Día del Bizcocho" Primicias

Tras la reinstalación de la Asamblea después de la muerte cruzada, Henry Kronfle resultó electo como el nuevo presidente. Lo hizo tras un acuerdo entre su partido, el Partido Social Cristiano (PSC), con la oficialista bancada ADN y la Revolución Ciudadana. Kronfle lleva ya tres semanas en la Presidencia de la Asamblea. En ese tiempo, ha tenido que ir retomando el trabajo que venía represado del anterior periodo legislativo, que incluye el polémico proceso de juicio político en contra del expresidente Guillermo Lasso. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

Wilman Terán: “Los juicios (políticos) no son motivo para alarmarse” La Hora

El presidente del CJ dijo que, si bien la CNJ le incluyó en una terna, fue el Cpccs que lo designó para el cargo. “Allí se corta el cordón umbilical”, afirmó Terán. “Los juicios (políticos) no son motivo para alarmarse, al contrario, el juicio es un examen de valor de la verdad y yo estoy dispuesto a mostrarla cueste lo que cueste”, dijo Wilman Terán, presidente del Consejo de la Judicatura (CJ) durante una entrevista en el canal Ecuavisa.

[Ver más](#)



El defensor Público comparecerá ante comisión por dictamen sobre el decreto 754. Expreso

La Comisión de Biodiversidad recibirá al defensor público para que, en el marco del cumplimiento del dictamen de inconstitucionalidad de la Corte Constitucional sobre el decreto 754, explique los alcances del pronunciamiento de los magistrados constitucionales. El 17 de noviembre, a raíz de una acción presentada por el titular de la Conaie, Leonidas Iza, la Corte Constitucional declaró la inconstitucionalidad del Decreto Ejecutivo 754, suscrito por Guillermo Lasso. [Ver más](#)



Sindicatos hacen un llamado de atención al gobierno de Daniel Noboa. Expreso

A dos semanas de la instalación del gobierno del presidente Daniel Noboa, los sindicatos de trabajadores hacen un llamado de atención al nuevo mandatario. Sostiene que los trabajadores y jubilados tienen problemas que deben ser atendidos de manera prioritaria por el nuevo régimen. La Central Unitaria de Trabajadores (CUT), por ejemplo, convocó para este lunes una rueda de prensa en que abordarán dichas problemáticas. “Daremos a conocer nuestros planteamientos y posición respecto a los problemas que afrontan los trabajadores, jubilados y el pueblo ecuatoriano”, indicó el sindicato de trabajadores. [Ver más](#)



10 asambleístas tienen un patrimonio de más de USD 1 millón. Primicias

Los 137 asambleístas llevan ya tres semanas en su cargo, y uno de los requisitos que han tenido que cumplir para posesionarse es presentar la declaración jurada de su patrimonio a la Contraloría. En este documento, todo funcionario público debe enlistar sus propiedades y deudas, para detectar posibles casos de enriquecimiento no justificado. Todos los legisladores cumplieron con este requisito antes del 17 de noviembre, cuando realizaron su primera sesión. PRIMICIAS revisó la información presentada por cada uno, que está disponible en la página web de la Contraloría. [Ver más](#)



¿Cómo es la Embajada de Ecuador en Israel, donde trabajará la vicepresidenta Verónica Abad? Ecuavisa

La vicepresidenta Verónica Abad ya llegó a Israel, para empezar su función como embajadora de Ecuador en este país del Medio Oriente, cargo que le fue asignado por el presidente Daniel Noboa a las 27 horas de asumir el gobierno. En un comunicado, la Vicepresidencia de la República confirmó que la funcionaria se presentó este 10 de diciembre en la Embajada de Ecuador en Tel Aviv. Allí “propenderá a nombre del pueblo ecuatoriano, y junto a la comunidad internacional, sentar bases de paz entre los pueblos en conflicto en Oriente Medio”. Le puede interesar: Verónica Abad: “Daniel Noboa ejerció violencia política, no de género” El documento oficial resalta que toda la información que se genere en torno a la gestión de Abad se compartirá únicamente por los canales oficiales de la Vicepresidencia. [Ver más](#)



Vicepresidentas de Ecuador y Argentina cruzan mensajes en X. Primicias

La vicepresidenta de Ecuador, Verónica Abad, envió un mensaje de felicitación a Javier Milei y Victoria Villarruel, que este 10 de diciembre de 2023 fueron posesionados como presidente y vicepresidenta de Argentina. Su texto, publicado en la red social X, fue respondido por su homóloga. “La luz y verdad dispersan la oscuridad... Un grande presidente Javier Milei, éxitos en tu mandato junto a la maravillosa vicepresidente Victoria Villarruel. Conseguirán reformas trascendentales para la bella Argentina. [Ver más](#)



El CAL gobiernista deja pasar el pedido contra la Fiscal y sucumbe ante las denuncias de supuesta persecución al correísmo. La Hora

La mayoría legislativa gobiernista abrió un espacio para que el correísmo tenga más argumentos a favor del lawfare, la supuesta persecución de jueces, fiscales, políticos, periodistas, en su contra. María Paula Romo asegura que el CAL sí podía negarse a aprobar ese pedido. El Consejo de Administración Legislativa (CAL) de la Asamblea Nacional, que es prácticamente el corazón del Parlamento por estar integrado por representantes de fuerzas legislativas, dejó pasar el pedido de juicio político a la fiscal general Diana Salazar. [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

Anticorrupción: “Parecería que la fiscalización volverá a ser un instrumento de avatares político-electorales” La Hora

Germán Rodas Cháves, Coordinador de la Comisión Nacional Anticorrupción llama a los organismos de control del Estado a cerrar filas para evitar la impunidad y hacer lo que corresponda frente a “tanta corruptela”. A la Comisión Nacional Anticorrupción (CNA) “le da la impresión”, que los procesos para el enjuiciamiento político a varios funcionarios que se ventilan en la Asamblea Nacional son «cortinas de humo» para que la ciudadanía no aprecie “el pacto que desgraciadamente va camino a la impunidad que ha ocurrido en el país frente a los verdaderos asaltantes de los recursos estatales”. [Ver más](#)



Sesiones de Concejo vuelven a su lugar habitual: ¿qué pasó con el Salón de la Ciudad en los últimos meses? El Universo

Las sesiones del Concejo Municipal tuvieron, en los últimos meses, una sede diferente a la habitual: el Salón de la Ciudad. En septiembre fue cuando la convocatoria a estos encuentros del cuerpo edilicio pasó al Museo Municipal y en ese mismo mes también se dio paso a las sesiones itinerantes que se han realizado en Monte Sinaí, Sergio Toral y Cristo del Consuelo. [Ver más](#)



Siete pedidos de juicio político a la cola antes del proceso a la Fiscal. El Telégrafo

Al juicio político a la fiscal Diana Salazar le espera un largo proceso. Los pedidos de interpelación que dejó la anterior legislatura (2021-2023) sumado a las solicitudes de la nueva Asamblea, ubican al proceso impulsado por el correísmo, al final de una larga fila de pendientes. El pasado 7 de diciembre, el Consejo de Administración Legislativa (CAL) calificó el pedio presentado por la correísta Gissela Garzón. Después de eso envió el proceso a la Comisión de Fiscalización, como lo determina la Ley Orgánica de la Función Legislativa. Sin embargo, el presidente de la Asamblea, Henry Kronfle, aclaró que ese pedido deberá ponerse a la cola de lo que ya tiene la mesa legislativa. [Ver más](#)



Estos son los horarios de los cortes de luz en Quito del 11 al 14 de diciembre. Primicias

La Empresa Eléctrica Quito actualizó el cronograma de cortes de luz para la semana entre el 11 y el 14 de diciembre de 2023. Este será el mismo que ya se aplicó el pasado viernes, 8 de diciembre, día de feriado en la capital El cronograma establece cuatro franjas de dos horas cada una, entre las 10:00 y 18:00, para los cortes de luz en la ciudad. Solo el fin de semana, del sábado 9 y domingo 10, no hubo apagones. [Ver más](#)



‘Hoy comienza una nueva era en Argentina’ indica Javier Milei durante su investidura como presidente. El Universo

El ultraliberal Javier Milei juró su cargo este domingo como presidente de Argentina en una ceremonia celebrada en la escalinata de la sede del Congreso en Buenos Aires en la que ha planteado su propuesta de plan de choque para la economía que, según ha reconocido él mismo, provocará que “de corto plazo la situación empeorará”, aunque sentará las bases de la “reconstrucción del país”. “Hoy comienza una nueva era en Argentina”, ha proclamado en su discurso de investidura, con el que pretende poner fin a “cien años de despilfarro de la clase política”. [Ver más](#)



OPINIÓN

Punto a favor. Paco Moncayo. La Hora

El Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas tiene la responsabilidad de mantener la paz y la seguridad internacionales. Está conformado por 15 miembros: 5 permanentes y 10 no permanentes, elegidos por la Asamblea General para actuar por un período de dos años. Desde el 3 de enero, Ecuador es miembro no permanente y, luego de 31 años, ocupa nuevamente la presidencia del Consejo. El gobierno ecuatoriano ha actuado correcta y oportunamente al llevar a la mesa de debates el tema: «delincuencia organizada transnacional, desafíos crecientes y nuevas amenazas» y el presidente Daniel Noboa ha acertado en su decisión de presidir el importante evento, junto al secretario general de las Naciones Unidas y la directora ejecutiva de la Oficina contra la Droga y el Delito. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

Ricardo Arques: Mando y tribunal único contra el crimen. Expreso

Las circunstancias que rodean la detención de Elby Rolando Zúñiga, un prototipo del crimen organizado, alumbran necesidades imperiosas en la lucha contra la violencia. Para quien no sepa: Elby Rolando es un delincuente de alto vuelo, según la Policía, aliado de Los Tiguerones en la zona fronteriza de San Lorenzo. Lidera la banda El Cementerio, a la que atribuyen actividades de narcotráfico y acciones criminales de grueso calibre. En su curriculum figuran varias detenciones más, pero ninguna consumada porque los jueces conmutaron la prisión preventiva por medidas sustitutivas, es decir, irse a casa y presentarse periódicamente en el juzgado, lo que, obviamente, nunca cumplió. Su captura la pasada semana tras una operación conjunta entre Policía y Fuerzas Armadas pone foco sobre tres cuestiones. Primera: la colaboración entre instituciones de la seguridad del Estado es necesaria como garantía de mayor éxito. [Ver más](#)



Roberto López: No hay que odiarlo, sino castigarlo. Expreso

Encuentran contenedor con armas de fuego en las Aduanas de Guayaquil. En Ecuador circulan armas hasta para derribar aviones. Detienen a uno de los cabecillas de Los Lobos y resulta que tiene permiso del Departamento de Armas del Comando Conjunto de las FF. AA. para tenencia y porte de armas. (Y hasta para fabricar explosivos). Es inmediatamente liberado por "falta de pruebas". Todo está podrido porque el dinero del narcotráfico ha penetrado los estamentos estatales. Correa eliminó el 2008 la UIES por descubrir los nexos entre el Gobierno y las FARC. Expulsó la base de Manta, abrió las fronteras gracias a la 'ciudadanía universal', eliminó el pasado judicial, permitió el consumo de drogas, indultó a las mulas del narcotráfico, implementó la salida de las cárceles con medidas alternativas, mantuvo al país sin radares durante una década y permitió el ingreso de los Carteles del Golfo, Jalisco y Sinaloa, tal como narró 'El Chapo' durante su juicio en Nueva York. [Ver más](#)



Nunca se endereza. Manuel Castro M. La Hora

Un refrán popular dice: "Árbol que nace torcido, jamás su tronco endereza". Viene a propósito sobre las actuaciones arbitrarias y ridículas del Consejo de la Judicatura y su presidente, Wilman Terán. Nace de que en el Ecuador no vivimos constitucionalmente un Estado de Derecho sino de derechos. Cada quien hace en el país lo que quiere; hasta los jueces inferiores administran justicia constitucional. El Consejo de la Judicatura pasó de ser un órgano administrativo a tener poder discrecional: nombra los jueces nacionales, los destituye, los prorroga, los somete. [Ver más](#)



Los gobernadores de Noboa: ¿quién va a administrar la política local? Santiago Basabe. Primicias

En un país unitario como Ecuador, los gobernadores son designados por el Ejecutivo de forma directa y sin que medie ningún filtro de selección. De su lado, quienes ejercen cargos similares en países federales - independientemente de la denominación - lo hacen a partir de la voluntad popular expresada en las urnas. Esta diferencia no es de menor calado, pues tiene que ver directamente con la naturaleza de la representación que unos y otros detentan. [Ver más](#)



Triste nombradía. Franklin Barriga López. La Hora

Días después y también difundidos en el ámbito internacional, se publicaron estos otros datos de ninguna manera halagadores: según la consultora Gallup, Guayaquil ocupa el sexto peor sitio mundial en el Índice de Orden Público, al extremo de afirmar que "Guayaquil y Durán cuentan ya con tasas de homicidios solo comparables a las de las ciudades más violentas del planeta". En materia de la más espantosa y deplorable percepción de inseguridad ciudadana en el orbe, "Ecuador solo es superado por tres naciones africanas (Lesotho, Liberia y Eswatini) y una asiática (Myanmar)". [Ver más](#)



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Lunes, 11 de diciembre 2023

Modesto Gerardo Apolo: ¿Reforma o nuevo Código de Trabajo? Expreso

Durante décadas, el tema sobre la necesidad de reformar nuestro antiguo Código de Trabajo sigue estando en la mesa de discusiones. En la encrucijada entre la historia y la contemporaneidad se encuentra la Ley Laboral de 1938, una normativa que ha perdurado a lo largo de las décadas. En el contexto laboral del 2024, surge la interrogante de si es conveniente transformar el Código de Trabajo para adaptarlo a las demandas actuales. La dinámica laboral ha experimentado cambios inimaginables estos 85 años. El advenimiento de la tecnología, la globalización, las transformaciones en la estructura de empleo, los pequeños y nuevos emprendimientos plantean nuevos desafíos que la legislación de hace 85 años no contemplaba. [Ver más](#)



RADIO Y TELEVISIÓN

Operativo Policial y Militar causó caos en puente Unión Nacional. Ecuavisa



Noboa se reunió con el presidente de Ucrania Volodimir Zeleski. Ecuavisa



Riesgos en vía a Posorja. Ecuavisa



Se aprobó la ley orgánica de eficiencia económica y generación de empleo. Teleamazonas



Nueva modalidad de estafa. Teleamazonas



El desbordamiento de ríos deja 400 damnificados. Teleamazonas

